

こまごんげん



西春近北小学校
学校だより
9月号
令和4年9月20日

『くまの学習会』 身近な野生動物について知ろう！

講師：信州大学山岳科学研究拠点助教 瀧井 暁子 先生

9月6日(火)、本校では初めての「くまの学習会」を開きました。今年は、5月11日(水)の目撃情報を皮切りに、学校周辺で熊の目撃が9件ありました。実際に熊を見たという児童もいて、熊について学ぶことで、地域の自然や野生動物について理解を深め、互いに安心安全に生活できるようにしたいと考え学習会を計画しました。今回は1～4年生が学習し、5・6年生については今後学習する予定です。



子ども達は、瀧井先生が持参した本物の毛皮や頭の骨を囲み、足形の模型に足を並べたり手を重ねたりして自分の体と比べ、毛皮についてのツメの鋭さに驚きの声をあげていました。熊の糞からは、熊の食べた物が分かり、どんな生活をしているのかも知ることができました。

熊は本来「めったに人を襲わない」が「出会い頭にばったり会ったとき等身に危険を感じた時には身を守るために攻撃することもある」そうです。まず、『人がいることを知らせ出会わないようにする』ために、「熊鈴をつける」「集団で歩く」など自分の存在を知らせることが大切です。子ども達と共に心掛けて実践していきたいと思います。



*熊の糞から食べた物を観察しました。 *熊から身を守る姿勢です。 *わ～!初めてさわったね。
～ 子どもたちの感想より ～

1年・クマは、ひとがこわいんですね。

- ・クマはおにくをたべないですね。
- ・クマはしょくぶつをたべるんですね。
- ・クマのツメがながかった。
- ・クマのけがふさふさできもちよかったです。
- ・クマがとうみんするなんてしらなかった。
- ・なつはやせる、ふゆはふとることなんかしなかったけどしれてよかった。
- ・ものをなげたり、はったりしちゃだめだっけしてよかった。

2年・うまれたときに手のひらにのせられるくらい小さいということをしてびっくりしました。

- ・クマのツメがながいのは、人をおそうためだと思っていただけ木にのぼったりするためだったのでびっくりしました。
- ・クマが生ゴミなどのゴミもたべていることにびっくりしました。出会ってしまったとき大ごえでさけんだり、走ったりしてはだめだと知れてよかったです。家のうらにはゴミをすててはいけないということがわかりました。
- ・もしクマに出会ったらあとずさりをすることがしれてよかったです。

3年・クマは意外と身近なところにくらしているんだ
 など思いました。クリやクルミ、ハチなどいろ
 ろな物を食べるんだなど思いました。
 ・クマは一人立ちをするんだ。春はあぶないと思
 いました。クマも食べ物がなくて人が住んでい
 るところに来る。
 ・たたかったらいけないことを初めて知った。
 ・クマのキバやツメがすごくすごかったです。当
 たったらひとたまりもなさそうでした。
 ・クマにおそろわれそうになったとき、勉強した事を
 やって自分を守りたい。親にも言ってきけんな
 目にあってほしくないです。

4年・熊の特ちょうがよく分かった。
 ・熊に会ったら首を手でおおってうつぶせになる
 事がよいと分かった。
 ・熊は鼻がとてもいいことが分かった。
 ・熊の手はサラサラしていてとても気持ちよかつ
 た。
 ・熊の学習で、熊はめったに人をおそわないこ
 と、こうふんさせないこと、さげばないことを頭
 に入れました。これから、熊に会ったとしたら、
 今日やったことを思い出してやりたいです。
 ・熊の歯は犬歯だけがとががっていて、思ったより
 おく歯の方は平らでびっくりした。

『おしらせ』

○特別支援学級ふじ組担任の清水 希先生が、ご出産のため
 9月30日よりお休みに入ります。

後任のふじ組担任は、竹村 さとみ先生です。

1年の学習習慣形成職員は、唐木 由見先生にかわります。
 よろしく願いいたします。

清水先生、ありがとうございました。お身体お大事に。無事のご出産お祈りしています。



○オクレンジャーでの健康観察について

アプリやメールでの健康観察・欠席連絡にはだいふ慣れていただけたでしょうか。

各項目に回答した後、必ず **送信** を押してください。回答後、送信を押し忘れてしまうと、既読に
 はなりますが、回答していない状態になってしまいます。

最後に**送信**を忘れずにお願いいたします。お困りのことがありましたら遠慮無くお声がけ下さい。

○ながら見守りサポーター募集中!

気楽に学校へお声がけください。スタッフジャンパーをお渡しいたします。
 保護者・地域みんな子ども達の安心安全を見守っていきましょう。

人数が増えました!
 ありがとうございます!

<h3>10月の予定</h3>											
	10月 5日(水) 血液検査		20日(木) 音楽発表会(保護者へ公開)								
	6日(木) 3年綿半社会見学		21日(金) 校内音楽会(児童職員で行う音楽会)								
	8日(土) 6年学年レク		24日(月) マラソン月間(~11/22まで)								
	10日(月) スポーツの日でお休み		25日(火) 来入児検診(全校3時間日課)								
	12日(水) 教育課程研究会でお休み		26日(水) 中部連合音楽会(6年参加予定)								
	13日(木) クラブ		29日(土) PTA お楽しみイベント								